



一体台式机是将主机、显示器整合 到一起的新形态PC产品。如今,无论是 家用还是商用,一体台式机已经逐渐被 用户认可。在医疗行业中, 一体台式机 是否已经被认知? 其优势是否已在应用 中逐步体现? 其不足是否已在历练中逐 渐完善?这些都是本文要探讨的问题。

本文结合对全国15家"三甲"医院 的调查,与各位信息中心主任共同探究 -体台式机的应用之便以及发展趋势, 并反映了医院对一体台式机的肯定以及 疑虑。希望对还未了解一体台式机的读 者提供有价值的参考。

刊首语

服务价更高

新闻资讯

动态

- 异地就医医保结算纳入社保法草案
- 张茅指出县域医疗体系关系医改 11 全局
- 卫生部公布通过测试的数字证书 11 机构
- 世界卫生组织考察中国卫生信息化
- 山西省将招聘886名卫生人才
- 新技术简化医疗IT系统
- 美国设立医疗保险IT建设基金会
- 电子病历可以报告有问题药品
- "2010中国卫生信息技术交流 大会"12月召开
- 脊柱侧弯治疗数据库被研发
- 利用数学模型与地图消除疟疾

- 新技术有效指导偏远地区外科医生 12
- 12 西方年轻人担心电子病历泄露隐私
- 12 网上个人健康记录受到民众欢迎
- 帮助医学毕业生安全开药的软件 13
- 13 梅奥诊所临床研究数据管理领先
- 13 临床药代动力学在线课程被修订
- 为癌症专家设计的独特门户网站
- 13 研究显示数字图像可以由人脑操控
- 13 浙江省推出全国首个省级预约诊 疗服务平台
- 14 九个非洲国家代表谈卫生信息系统
- 14 计算机程序可预测胰腺癌治疗效果
- 14 青光眼患者的血压走势被揭示
- 14 有助医生提升患者护理津贴发放

- 任天堂Wii游戏可控制妊娠糖尿病
- 新的生物传感器可分析DNA序列
- 14 美国一所大学发布老龄化研究网站
- 非洲医疗行业成功的故事

观点

- 电子病历蓄势待发
 - ——卫生部开展电子病历试点
- 电子病历法律效力是电子病历试 点工作的关键
- 郑州卫生: "践"行"渐"远 "见"未来
- 中国医学影像医生培养与国际 比较(二)

记郑州市卫生局局长顾建钦与其推动的"片 医负责制"郑州模式

通过"片医负责制"模式,郑州市社区卫生服务工作完美实现"六位一体" 功能,把卫生服务送进了社区,送到了百姓的身边。

电子病历蓄势待发

卫生部医政司下发通知、决定在部分区域和医院开展电子病历试点工作。建立完善电的子病历应用管理制度、工作模 式、运行机制以及质量评估和持续改进体系。本文就此次试点的目的、意义及电子病历在使用中存在的一些问题采访专家。



平板电脑iPad在日本医疗现场的应用

平板电脑iPad具有画面清晰,操作简便,携带方便的显著特点,在日本开始被用于手术、患者病情说明、家庭医疗等各种医疗现场,包括医疗图像浏览和检索等与其相配的医疗应用程序也陆续出现。iPad作为提高医疗工作者效率,提供更好医疗服务的特殊工具,已引起医疗界越来越多的关注。

焦点

- 27 IBM-QSI为四川RHIN战略咨询
- 29 信息化服务医疗质量管理—— 2010上海医院信息网络大会 暨医疗质量管理信息化论坛召开

评论专栏

- 31 医疗市场化乱象
- 32 医疗信息系统的物种起源
- 33 为了患者的信息安全,将断网进 行到底
- 34 医疗质量要求IT应用与医疗业务 深度整合

特别报道

一体台式机

36 以简驭繁,一体台式机兴起 ——一体台式机在医院中的应用

- 38 医院应用一体台式机情况调查
- 39 CIO谈一体台式机
- 42 崛起于台式机与笔记本中的新势 力——一体台式机发展情况概述
- 44 一体电脑成办公室"利器"

数字医疗

数字人物

58 郑州片医实践:社区群众健康守门人——记郑州市卫生局局长顾建钦与其推动的"片医负责制"郑州模式

el临床

- 46 平板电脑iPad在日本医疗现场的应用
- 48 ISCT2010参会感想

广告索引

奇菱	显示器	封二
IBM	形象	3
联想	笔记本	5
IBM	服务器	35
FOTO-VIDEO数码摄影	发行	45
悦读网	形象	50
e制造	发行	61
e医疗	发行	封三
银江	移动设备	封底

<u>www.chinaeh</u>c.cn

中国信息界 ②医疗

总第158期

主管单位 国家发展和改革委员会

主办单位 中国信息协会

协办单位 中国医药信息学会

出版单位 《中国信息界》杂志社

社 长 施凤海

常务副社长 傅伯岩

总编辑 傅伯岩(兼)

发行范围 国内外公开发行

发行单位 北京市报刊发行局

出版日期 毎月15日

国内统一刊号 CN11-4721/TN

国际标准刊号 ISSN 1671-3370

国内零售价 每册人民币20元

广告经营许可证 京海工商广字第8149号(1-1)

通信地址 北京市昌平区回龙观西大街9号院

东亚上北中心12号楼2单元807室

邮政编码 102208

出版人 熊 伟 王 炜

执行主编 陈 钧

行业研究部 崔 泳(主任)

主 笔 刘焕东

编辑/记者 杨永燕 刘焕东 崔 泳 冉庆新

市场营销部 郑付茹(总监)

商务合作 刘晓丹(经理) 高 超

网站编辑 高 超

美术编辑 关 伟

电话总机 010-65157887

传 真 010-65157886

国内发行 北京市报刊发行局

订阅地点 全国各地邮局

邮发代号 2-643

订阅价格 240元/年

77月月11日 240万十

咨询电话 010-65157882

广告总代理 弗戈博达(北京)广告有限公司

电 话 010-65157730

地 址 北京市朝阳区安定路1号国家 奥林匹克体育中心国奥体育馆 南区西-1

邮政编码 100029

承 印 北京三益印刷有限公司

版权页声明

本刊被多家期刊数据库收录。作者向本刊投稿并采用,稿酬一次性给付,作品的著作权将视为已转让予本刊,本刊可按照法律规定的方式,包括但不限于本刊、本刊增刊、随刊CD、本刊网络媒体以及本刊的授权许可方等方式使用该作品,而不必另行支付费用。如作者不同意文章被收录、使用,请在来稿时向本刊声明,本刊将做适当处理。

本刊网络电子版合作伙伴: 龙源期刊网: www.qikan.com.cn 悦读网: www.zubunet.com

2010年11月 e-Healthcare 7



The Ministry of Health Will Pilot Electronic Medical Records in 22 Provinces and Municipalities

ct. 14, the Ministry of Health issued a notice that the pilot of electronic medical record will be carried out in part of the regional and hospitals in Beijing and other 22 provinces, autonomous regions and municipalities. "Electronic medical record pilot program" requirements, the use of 1 year or so, by some hospitals and some regional electronic medical records to carry out pilot work to explore establishing suitable for China's electronic medical record system.

The program emphasizes the use of 1 year or so, by some hospitals and some regional electronic medical records to carry out pilot work to explore the establishment of conditions for electronic medical records system; establish and improve the application of electronic medical records management system, the mode of, the operating mechanism and system of quality assessment and continuous improvement; explore the hospital medical information

.....

system integration of existing methods, a regional electronic medical records data center; gradual establishment of regional shared electronic medical records within the security information management systems and telemedicine systems; have been promulgated electronic medical records related to the scientific norms and standards, advanced and feasible to conduct feasibility studies and further improved to enable better promotion of services for clinical work.

- 9 State of the Industry 2011: Spending Increases
- 9 The Parlous State of Palliative Care in the Developing World
- 9 Tech Savvy Silicon Valley Hospital Embraces its Environment
- 10 Doctors Have Doubts about Healthcare Reforms
- 10 Why Do Evaluations of e-Health Programs Fail? An Alternative Set of Guiding Principles
- 10 Healthcare CIOs under Increasing Pressure in the US
- 10 Most Health Plans won't Change Much in 2011 But Costs Likely Wqill
- 11 New Social Insurance Law Allows Medical Insurance in One Place to Be Repaid in Another
- 11 World Health Organization Investigated China's Health IT Applications
- 11 Shanxi Province Will Provide 866 Positions for Healthcare Specialists.
- 11 New Technologies Streamline Health IT System
- 11 IT Health Insurance Exchange Funding for US States from HSS
- 11 Electronic Medical Records Aid Reporting of Drug Problems, Study Finds
- 12 2010 Conference of China Health Information Technology Will be Held on 7th ~9th of December
- 12 Tele-mentoring May Address Need for Surgical Subspecialty Expertise in Remote Locations
- 12 New Research into Young People's Views on the Development and Use of Electronic Patient Records

- 12 Online Health Records Gain (a Little) Popularity
- 12 Surgeon Develops International Database for Scoliosis
 Treatment
- 12 Concepts in Clinical Pharmacokinetics Online Course Newly Revised
- 12 Researchers Use Math, Maps to Plot Malaria Elimination Plan
- 13 The First Provincial Level Hospital On-line Booking System in China Has Been Launched in Zhejiang Province.
- 13 Helping New Medical Graduates to Prescribe Safely
- 13 Taking the Lead in Clinical Research Data Management at Mayo Clinic
- 13 Unique Portal for Cancer Specialists
- 13 Research Shows That Digital Images Can Be Manipulated with the Mind
- 14 New Grant Helps Texas Physicians Improve Patient Care
- 14 Delegates from Nine African Countries Discuss Health Information Systems
- 14 Computer Predicts Pancreatic Cancer
- 14 Blood Pressure, Glaucoma Links in Migraine Patients; Eye Care Goes Digital and Mobile
- 14 Africa's Success Stories
- 14 Can Wii Help Control Gestational Diabetes?
- 14 A New Biological Sensor Detects and Analyses DNA Sequences